
 

台灣基層透析協會 

本會宗旨: 
關懷透析病患，提升透析品質，維護透析診所與病患的權益，協助政府制定相
關醫療政策及推行健康保險制度。 

透析週報 週四出刊   第四期 102.6.6   發行人 鄭集鴻 理事長 

最新消息： 

☆必需加入協會的理由： 

  健保是一塊公共資源，雖然分配是由健保局在主導，但實質上是各方團體依其勢

力大小在瓜分。以目前情勢來看，醫學中心和區域醫院是最強大的勢力團體，主

導了整個資源分配，地區醫院和基層診所是相對弱勢，而我們基層透析院所更是

弱勢中的弱勢。要扭轉這個局面，唯一的辦法就是我們自己要組織動員起來，為

自己的權益發聲，只要有爭取，就會有效果，零星發勞騷，只是任人宰割。依健

保局統計，目前在基層執業的腎專有 501人，我們希望至少有 300人加入協會，

這樣對外就是一股不可忽視的力量，也是我們談判的籌碼。過去幾年，雖然腎臟

醫學會為了點值也做了很多努力，但一來、外界認為這是學術團體，有點名份不

恰當，再來學會理監事大多為醫學中心代表，對基層運作知道不多，甚至完全不

了解，以致協商節節敗退。要救亡圖存，真的不能靠別人，希望尚未繳費的基層

透析醫師趕快加入協會，團結就是力量！ 

☆必需對腎友接送收費的理由： 

  在透析總額費用協商中，洗腎被指責最多的就是提供接送。雖然我們一再強調這 



 
 

是做公益，照顧弱勢，但是在學者、消費者代表眼中，就是不能接受用醫療費用去 

家裏接顧客。我們說洗腎點值已經低到無法營運了，他們就說：「還在接送，就是

還賺很多，再砍」。我們也不能怪他們會有這樣的想法，如果有人說自己三餐不繼

活不下去，但是還在買名牌，大家會同情嗎？所以，在目前不能全面停止接送腎友

的情況下，我們只好請腎友負擔接送費用，這樣，一方面可以給社會交代，另一方

面方面也讓腎友可以感受到透析給付確實大幅縮減，讓他們也願意出來發聲爭取。 

大家對收費的疑慮是怕病患流動，所以在操作上要細緻有規劃，一定要區域協調，

同區域同時開始收費且費率一致，應該就能達成目標，目前已有區域院所開始協

商，我們樂觀其成。 

PS.1.請 check繳費名單，(已有 101人繳費)有誤請與協會連繫。 請於/6/10前繳

費完成。 Tel：0933118495  靳小姐 

     附件：已繳會費名單 

   2.下列繳費帳號或名稱，尚不知匯款人，請以 e-mail回覆，方便開立收據，謝

謝。 

   

匯入日期 帳號 

5/28 0043******723V 
5/29 0358******545V 
5/30 0400******332 V 
5/30 0053******556 V 
5/31 

謝明星 V 

6/1 1427******129 V 
6/3 0580******157V 
6/5 0239******855V 
6/5 102會費(未接通知.請聯絡) 



 
5/30 

劉佳宜(未留資料.請聯絡) 

 


